

## **Antrag**

zur Sitzung der Gemeindevertretung am 29.10.2020

Nummer: 63/2020.10 eingereicht am 28.10.2020

**Antragsgegenstand: Radschnellweg Darmstadt - Heidelberg/Mannheim**

---

### **Beschlussvorschlag:**

1. Die Gemeinde Bickenbach lehnt die 'Trassenvariante-Nr. 1, Teilbereich Darmstadt-Bensheim, Westlicher Verlauf' aus der vom Verband Metropolregion Rhein-Neckar am 25.06.2019 vorgelegten 'Machbarkeitsstudie für eine Radschnellverbindung von Darmstadt bis Mannheim/Heidelberg' für den Bereich der Ortsdurchfahrt Bickenbach ab, da der Verlauf dieser Trasse nicht mit der Gemeinde abgestimmt wurde und zu viele schwerwiegende Konflikt- und Gefahrenbereiche beinhaltet.
2. Der Gemeindevorstand wird gebeten, den Landkreis Darmstadt-Dieburg und die zuständigen Verkehrsbehörden umgehend über diese Beschlussfassung in Kenntnis zu setzen.
3. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, unverzüglich mit den Nachbargemeinden Seeheim-Jugenheim, Alsbach-Hähnlein und Zwingenberg über eine geeignete Trassenführung für die geplante Radschnellverbindung durch unsere Region zu beraten. Der gemeindliche Planungsausschuss ist in geeigneter Weise in diese Beratung einzubinden.

### **Begründung:**

Der zur Diskussion stehende Radschnellweg ist ein wichtiger und dringlicher Bestandteil einer zukunftsweisenden Radverkehrsinfrastruktur in unserer Region. Seine Verwirklichung wird erheblichen Einfluss auf die Chancen einer Umlenkung des Verkehrs weg vom individuellen motorisierten Personenverkehr auf alternative und nachhaltigere Verkehrsmittel haben.

Dies liegt im unbedingten Interesse unserer Gemeinde und wir müssen uns sehr frühzeitig in die entsprechenden Entscheidungsprozesse einbringen und mit unseren Nachbarn abstimmen.

**Anlagen:**

1. Trassenvariante-Nr. 1, Teilbereich Darmstadt-Bensheim, Westlicher Verlauf
2. Vorlage des Gemeindevorstandes Seeheim-Jugenheim vom 25.08.2020 Betreff Radschnellverbindung Darmstadt - Rhein-Neckar, Drucksache 302/X
3. Presseberichterstattung DE vom 24.09.2020 'Bremsen beim Radschnellweg
4. Presseberichterstattung DE vom 28.10.2020 'Schnelle Radroute durch die Stadt'

Ulrich Friedrich Koch